

# しーめいいる里

令和2年

10月号

社会福祉法人 福岡市手をつなぐ育成会 障がい者支援施設 福岡ひまわりの里

819-0012 福岡市西区能古1601-39 TEL : 883-2689 FAX : 883-2690

E-mail : sato@fiku.jp 施設長：石井 美紀

九月は九号・十号と台風が続けて発生しました。また、今回の台風十号は「特別警報級」な台風と言われ、事前に注意喚起の情報があり、防災関係の商品が売り切れるという現状がおきました。福岡ひまわりの里でも窓ガラスに養生テープを貼つて準備を始めましたが、在庫が足りず、全部の窓ガラスに養生テープが貼れませんでした。幸い大きな被害はありませんでしたが、あらためて「備え」の大切さに気付かされました。

ところで、台風が過ぎてからめっきり秋が近づいたと感じませんでしたか？福岡ひまわりの里がある能古島に通っている私も急に羽織ものを作りました。今年の夏は暑さの中窓を開けて換気する生活が日常になりましたが、こちらも、心地よい風が入ってくるようになり、秋の風を感じるようになりました。なんと、九月なのに桜の木にちらほらと花が咲いていたんですよ。植物も騙される気候ということなんでしょうね。

福岡ひまわりの里の秋というと、まずは景色ではないでしょうか。能古島は皆様ご存じのように四季折々が楽しめるアイランドパークがあります。なんといっても今からの季節はコスマスです。今年も早咲き→遅咲きまで楽しめますよ。また、島全体をとおして紅葉が楽しめます。しかし、福岡ひまわりの里へ続く道の落ち葉掃きもピークを迎える秋でもあります。これがなかなか大変で、毎年汗だくで落ち葉掃きをしています。

そして食事からも秋を感じることができます。秋の食材のキノコやさつま芋、梨などが食事のメニューに入ると、メニュー表を見ているだけでも利用者さんとの会話が弾みます。しかし、今年も秋刀魚が不漁とのことで庶民の味から高級魚になってしまふかも知れませんね。

さて、皆様の秋はいかがですか。

施設長 石井 美紀

## 福岡ひまわりの里 の秋





## 地域交流会

六月五日（金）に館内レクリエーションという形で地域交流会を実施しました。新型コロナウイルスの感染防止策として今回は館内のレクリエーションとなりました。当日は、DVD鑑賞・カラオケ・（午前）ボウリング・（午後）魚釣りを行いました。利用者からは「本当は外で楽しみたい」と話があり、今年度も地域交流会を楽しみにしていました。しかし、カラオケやゲームなどを楽しみ、ゆっくりと余暇の時間を過ごされていました。

レクリエーション終了後に、保護者の皆様から頂いた「どら焼き」を提供しました。また、ひまわり園のクッキーの販売を行いました。お菓子を購入する際は「何個までいいと？」、「何のクッキーにしようかな？」などと悩みながら買い物を楽しんでいました。利用者からは「美味しい」や「甘くていいね」などの話が聞けて、喜んでおられました。

来年は、保護者の皆様、地域の方々と地域交流会が実施出来る事を願っております。

小林 健人



## 福岡ひまわりの里



「能古校区夏祭りさながら」とまではいきませんが、利用者も職員も楽しんでいる様子が印象的でした。利用者からは、「夏祭り楽しかったよ」「この景品当たったなど、たくさんの喜びの声を聞くことができました。暑さによる体調不良もなく、お祭りムード満載の思い出に残る充実した一日となりました。

野中 裕太

内容としては、販売コーナー、射的（的当て）やボウリング、ヨーヨー釣りにくじ引きと、少しでも雰囲気が出るように夏祭りらしさを演出してました。利用者も一緒に会場設営等の準備に取り組みました。販売コーナーでは、ひまわり園の手作りパンやクッキー、ひまわりパーク六本松の便箋、ひまわりパーク上牟田のポテトチップスが並びました。ゲームコーナーでは、みなさん上手に的当てやボウリング、ヨーヨー釣りを楽しみ、菓子や景品をたくさんゲットしていました。

毎年浜崎グラウンドにて開催され、ご好評をいただいていた恒例行事の「能古校区夏祭り」が今年は、新型コロナウイルス感染拡大のため、中止となりました。能古島内外の皆さんに楽しんでいただけていた一大イベントだったのに非常に残念でした。そこで、福岡ひまわりの里では「せめて利用者だけでもお祭り気分を味わってもらいたい」という思いから施設内で夏祭りを開催しました。



## 能古校区 夏祭り





## 着任者挨拶

● 清水 美沙輝 看護師



8月より看護師として勤務しています、清水美沙輝です。慣れないことも多くありますが、利用者さんとコミュニケーションをとるなかで私自身が力をもらっています。

利用者さんが安心して過ごすことができるよう、いち早く変化に気づき、対応できるよう努力していきます。これからよろしくお願ひ致します。

## インフルエンザ 予防接種について

日に日に風が冷くなり秋めいてきました。暦も十月に入り、秋から冬へと向かっています。

これからインフルエンザ流行に向けた対策として福岡ひまわりの里では、十月に入り利用者の皆さんの予防接種を実施しました。職員についても随時実施しています。今後は、館内でも手洗いや消毒などを徹底して、感染予防に努めています。

副施設長 荒井 晃紀

### 着任・退職者紹介

村山 真人

● 着任  
清水 美沙輝 (看護師)

● 退職  
板山 法子 (支援員)  
豊永 裕美 (看護師)

## 感染症予防について

秋の深まりとともに寒さも日ごとに増し、季節の移ろいを感じるこの頃です。例年であれば体育祭や旅行などの行事で目白押しの時期ですが、多くが感染症拡大防止のために中止や延期を余儀なくされています。

福岡ひまわりの里では、施設内での「三密」を作らないよう配慮し、通院等で島外へ出る際には車両を航送して外部との接触を可能な限り減らしています。また、職員も外出の自粛や体調管理に努めています。新型コロナウイルスは、感染者数こそ減少傾向にありますが、まだ収束の見通しには立っていない状況です。利用者の皆さんにも行事の中止や帰省の見合わせが続きストレスがあると思いますが、館内レクリエーションなどを随時行い、コロナ禍の影響を減らせるよう工夫をしていきたいと思いま

### 行事予定

● 10月  
21日(水)・クラブ活動

● 11月  
11日(月)  
18日(水)・クラブ活動  
22日(日)・面会日

● 12月

9日(水)・忘年会  
16日(水)・クラブ活動  
27日(日)・保護者会  
28日(月)・仕事納め

● 10月  
能古校区体育祭

16日(水)・クラブ活動  
22日(木)・帰り旅行

25日(日)・保護者会

28日(水)・29日(木)一泊旅行

● 11月  
14日(木)秋の交流会  
については、新型コロナウイルス感染拡大防止の為、中止となりました。

● 寄付・寄贈  
ひまわり園 保護者会

藤瀬 三枝子様

※福岡ひまわりの里の保護者の皆様には色々と差し入れを頂いております。ありがとうございました。

● 苦情件数  
0件  
(令和2年6月～令和2年9月)

